

Marc 5 : Prêts à adorer, préparés à témoigner

« Et ils viennent vers Jésus, et voient le démoniaque, assis, vêtu et dans son bon sens, celui qui avait Légion » (Marc 5:15).

Si, comme certains commentateurs l'ont suggéré, la tempête que Jésus a apaisée était une tentative de Satan pour l'empêcher d'arriver au pays de Gadaréniens afin de guérir Légion, c'était un acte vain. Chacun des quatre épisodes rapportés par Marc concerne des personnes venues à Jésus. Dans le premier cas, ce sont les disciples qui sont venus à Jésus, effrayés et angoissés. Lorsque Jésus sort de la nacelle, Marc rapporte que Légion se précipite aussitôt vers le Sauveur. Il vient du lieu où il vivait, un lieu de mort, « les tombeaux », vers Jésus. Marc décrit la tempête incontrôlable du mal qui faisait rage dans le cœur de Légion et les profondeurs de la misère et du tourment qu'il endurait sans espoir de délivrance.

Pourtant, lorsque Légion a aperçu Jésus « de loin », il était irrésistiblement poussé à courir vers le Sauveur, à l'adorer et à proclamer que le Seigneur était « le Fils du Dieu Très-Haut » (vv.6-7). C'était l'exemple le plus frappant des paroles de Jacques : « Tu crois que Dieu est un ; tu fais bien : les démons aussi croient, et ils frissonnent ! » (Jacques 2:19). L'homme possédé par des démons s'est soumis immédiatement au Christ.

Jésus lui a demandé son nom, et il a répondu : « J'ai nom Légion, car nous sommes plusieurs » (v.9). Nous ne savons rien du passé de Légion, si ce n'est qu'il était devenu le repaire de nombreux esprits mauvais que Jésus a libéré dans un troupeau de pourceaux pour démontrer leur réalité et leur pouvoir destructeur. L'extrême détresse de Légion illustre le pouvoir brut de Satan de dépouiller les hommes de leur humanité, de détruire leurs relations avec Dieu et leurs semblables et de les plonger dans la honte et la misère. Mais Jésus transforme instantanément Légion en l'homme qu'on trouve à ses pieds, « assis, vêtu et dans son bon sens » (v.15). Je ne crois pas qu'il existe d'exemple plus clair de la puissance de l'amour de Dieu et de sa grâce rédemptrice dans les Évangiles. Jamais un homme n'a été aussi loin de Dieu un instant et aussi proche de Jésus l'instant suivant. Légion ne voulait plus jamais quitter cet endroit. Au moment où Jésus s'en allait, Légion l'a supplié de le laisser partir avec lui. Jésus lui dit : « Va dans ta maison, vers les tiens, et raconte-leur tout ce que le Seigneur t'a fait, et comment il a usé de miséricorde envers toi ». L'homme avait perdu sa famille et ses amis, mais dans une foi simple, il obéit à son Sauveur et « il s'en alla, se mit à publier en Décapolis tout ce que Jésus lui avait fait ; et

tous s'en étonnaient ». Cette vaste région, qui couvrait des parties d'Israël, de la Jordanie et de la Syrie, devint le champ d'action de Légion.

Aujourd'hui, en nous souvenant de notre Sauveur, nous commémorons le jour où il a enduré l'épreuve du Calvaire, accomplissant ainsi son œuvre éternelle de rédemption. Par son amour, sa grâce et sa compassion, nous avons été rachetés « des ténèbres à la lumière, du pouvoir de Satan à Dieu » (Actes 26:18) et « maintenant, dans le Christ Jésus, vous qui étiez autrefois loin, vous avez été approchés par le sang du Christ » (Éphésiens 2:13).

Nous venons nous asseoir en sa présence, revêtus de sa justice, le cœur et l'esprit prêts à adorer celui qui nous a aimés ; et depuis ce lieu d'adoration, nous sommes appelés à témoigner de sa grâce rédemptrice.

Gordon D Kell